

EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABE Y LENTISCO.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En toda España trimestre 6 rs.
Ultramar semestre 24 rs.
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administracion á cargo de
D. SERAFIN CAMPOY FAYOS,
calle de la Observacion núm. 1.º y fuera remitiendo al mismo el
importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los dias
1—8—16 y 24 de cada mes.
Anuncios y comunicaciones á
precios convencionales.

ADVERTENCIAS.

Este número corresponde al que debimos publicar el día 1.º del mes de Noviembre

EL DIAMANTE.

(Vease el número 79.)

Su forma cristalina se deriva con ciertas modificaciones del cubo ó dado para jugar, cuyas aristas y facetas han experimentado troncaduras irregulares. El diamante presenta de este modo bien 24, bien 48 facetas.

La manera de tallarlo es muy sencilla, pues consiste en gastar con regularidad las faces de las piedras con un frotamiento prolongado sobre una materia resistente. Como el diamante es el cuerpo mas duro que se conoce, no existe ninguna materia susceptible de rayarle, á no ser el boro *adaman-tino* sustancia escosivamente rara, descubierta por M. Sainte Claire Deville.

La invencion de Berquem consistia en emplear el polvo mismo del diamante, como sustancia propia para pulir, y cuyo polvo proviene de los diamantes que resultan defectuosos, á cuya operacion se le da el nombre de *restregue* ó *frote*.

Hay dos clases de talla para los diamantes: la talla en *brillante*, y la talla en *rosa*; la primera no se emplea sino con las piedras bastante gruesas, y la segunda con las que son pequeñas y poco resistentes.

La industria de la talla de los diamantes está enteramente localizada en Amsterdam, donde fué establecida despues de ser descubierta por Berquem. El número de fábricas destinadas á esta operacion es sin embargo muy limitado; la mas importante es la de Mrs. Coster, que tiene cuatrocientos obreros y contrata la mitad de los diamantes importados en Europa, ó sean unos 18 kilogramos.

Casi todos los traen en la actualidad del

Brasil, y cada año forman un peso de 36 kilogramos ó 180.000 quilates. El quilate, unidad de peso para los diamantes, pesa *doscientos doce miligramos*. Viene su nombre de una planta de Africa, con la cual se pesaba el polvo de oro.

Todos los diamantes en bruto no son propios para la talla, las dos centésimas partes de la cantidad importada son defectuosos y se destinan al frote, vendiéndose á 20 francos el quilate.

En cuanto á los demas, el precio de este es el de 100 francos, aumentando considerablemente de valor cuando estan tallados. Asi un quilate de diamantes pequeños, cuyo peso de cada uno es el de medio quilate, vale 250 francos.

El diamante de 1 quilate vale de	450 á 500 fcos.
» 1 quilate	»
y medio de	800 á 900 »
» 2 quilates	»
de.	1500 á 1700 »
» 2 quilates	»
y medio de	1800 á 2000 »
» 3	2500 á 3000 »

Mas allá de este peso, el valor del diamante es arbitrario. Sin embargo generalmente crece como el cuadrado del peso, ó de otra manera, un diamante que pese *dos veces mas que otro*, vale *cuatro veces mas*.

Apesar del considerable número que hay esparcidos en el mundo, existen pocos de tamaño regular; algunos solo son célebres por su peso relativamente muy grande. Para terminar este artículo, enumeremos algunos.

Principiemos por el *Regente*, principal diamante de la corona de Francia. Es el primero de todos los diamantes notables, no solo por su peso, sino por su brillo, pureza y extrema regularidad. Fué comprado por Sir Pitt en Golconda, en 312.500 francos. Pesaba en bruto 410 quilates, y despues de la talla quedó reducido á 136; su talla que duró dos años, costó 125.000 francos. En 1717 lo compró el Regente en 3.375.000 francos, de quien tomó el

nombre. En el inventario ejecutado en 1791 de las joyas de la corona, fué estimado en doce millones.

El mas grueso de todos los diamante es el del radjah de Borneo, que pesa 300 quilates, un poco mas de 65 gramos. El *Gran-Mogol* que pertenece al Shah de Persia, pesa 280, y antes de ser tallado pesaba 780 quilates.

El *Kohinoor* ó montaña de luz proviene del tesoro de los antiguos reyes de la India, y es propiedad de la reina Victoria, á quien fué ofrecido por la compañía de las Indias. En bruto pesaba 186 quilates, y ahora 103.

El emperador de Rusia posee el *Orlow*, peso de 194, y el rey de Portugal la *Estrella del sud* de 125. En fin el *Gran Duque*, que pertenece al antiguo duque de Toscana, pesa 139 quilates.

El diamante no es siempre blanco, hay azules, rosas, amarillos, verdes y negros. M. Hope posee uno azul, de bastante valor y el Marques de Dreé, uno rosa. Los negros son todavia algo estimados, y los amarillos son los de mas escaso valor.

Se ha tratado varias veces de imitar el diamante, pero las piedras falsas que al efecto se han fabricado, no pueden enganar á no ser por su brillo. Un diamante pierde siempre las dos sétimas partes de su peso en el agua: por este medio se distingue del topacio blanco del Brasil, del zafiro y del cristal de roca. Sin embargo el topacio del Brasil tiene un peso poco diferente del diamante, pero fácilmente se conoce por su doble refraccion, es decir, que bajo ciertas inclinaciones, los objetos vistos á través de esta piedra parecen dobles. El diamante es la única piedra preciosa que no goza de esta curiosa propiedad.

Francisco Cáceres Plá.

EL METRO INTERNACIONAL.

Un acontecimiento de incalculables consecuencias se está consumando al fin en los países civilizados. Es una reforma y una mejora á la vez, primera de una

série [de otras mejoras y reformas cuyo resultado será facilitar las relaciones entre los hombres, unirlos en la paz y disminuir la suma de su trabajo alargando su existencia.

Este acontecimiento es la generalización del sistema métrico francés de pesas y medidas para unificar todas las de la tierra, y decimos que en estos momentos se consuma, porque después de 77 años de lucha, el mucho terreno ganado nos dá la seguridad de que pronto ha de someterse el poco que resta por ganar. La mayoría de las naciones cultas, así en Europa como en América, reciben ya de la Francia los metros prototipos, punto de partida de sus demás pesas ó medidas, y con esto será cuestión de tiempo nada más el que las ciencias, la industria y el comercio hablen un mismo lenguaje en cuanto á la cantidad se refiera, y que en los cambios de las ideas reine la sencillez y la armonía, y se destierren en el cambio de las cosas las malas artes y el fraude.

Parécenos oportuno, por lo tanto, tratar hoy de este precioso adelanto, á fin de presentarlo á nuestros lectores bajo todos sus aspectos, para que tengan en conocimiento las muy valiosas ventajas que puede proporcionar, y á no dudarlo proporcionará.

I.º

Todo el mundo comprende hoy que para medir ó pesar cualquier objeto, para comparar extensiones ó volúmenes, se necesitan unidades de medida fijas, á las cuales referirse. Esto mismo debieron descubrir los hombres primitivos instintivamente, tan luego como se acercaron para cambiar, y con mucha más razón cuando inventaron la moneda, y el trueque se transformó en compra-venta. Noteniendo todavía establecido convenio alguno en la materia, ó ignorando los medios necesarios para establecerlo, es seguro que se valdrían por de pronto de las diferentes partes de su cuerpo, como lo atestiguan los nombres dedo, pulgada, palmo, pié, codo, braza y otros que han llegado hasta nosotros. Para medir las pienes, por ejemplo, estenderían la mano, abierta desde el meñique al pulgar, cierto número de veces, apreciando las fracciones de aquella unidad con la falanje del pulgar, ó con el ancho de los dedos; si trataban de determinar una distancia, lo harían por el número de pasos, así como para copiar la figura ó el emplazamiento de una choza medirían su ancho y largo, procurando colocar en línea recta un pié en contacto con el otro llevando cuenta del número de aquellas unidades por los dedos de las manos.

Respecto á pesos, reminiscencias que no nos detendremos á decir, prueban que la

unidad para los primeros cambios [debió ser lo que podía levantar ó cargar un hombre tratándose de algunos frutos, y la carga de un pollino ú otra bestia cuando se trataba de otros.

La idea de volumen es de suyo más compleja y surgiría después, siendo lo probable que por de pronto las medidas de capacidad nacerían en la almorzada ó volumen que puede encerrarse en el hueco de las dos manos unidas. Introducido el uso de las cuernas, las calabazas, y posteriormente de las vasijas de barro, uno cualquiera de aquellos objetos serviría de medida para los áridos y líquidos, y en fin, según la necesidad del caso, para darse cuenta de lo que procuraban apreciar, apelarían los hombres á otra multitud de medios igualmente primitivos.

Los orígenes que acabamos de suponer son tan naturales y tan lógicos, que se reproducen á nuestra vista, no solo en países salvajes, sino en aquellas comarcas de los civilizados que viven sin trato y sin comercio con las demás. Puntos hay en nuestra Península en donde se compra y vende por palmos ó por cargas, y recordamos que en una ocasión, examinando nuestra importante y notable industria tinajera no muy lejos de Madrid, nos creímos transportados á muchos siglos atrás al oír las fórmulas de los alfareros para averiguar la cabida de cada vasija. Tantos palmos seguidos [de cuantos gemes, medidos en tal ó cual dirección, determinaban un punto desde el cual se median los dedos que había hasta la boca, y añadiendo tal número y restando cual otro, se tenía la cabida en arrobas. No importaba al parecer el tamaño de la mano, ni la anchura de los dedos del operador; la regla era infalible para aquella gente.

Citamos estos hechos en corroboración del origen que hemos dado á las medidas y pesas. El hombre, en condiciones idénticas de impotencia ó de ignorancia, siempre inventa iguales modos de satisfacer sus necesidades, siempre acude á los mismos arbitrios para entenderse con sus semejantes.

Generalizada la costumbre de medir distancias con el paso, longitudes con los piés, anchuras ó profundidades con la braza ó con la estatura, nótese cierta relación entre estas medidas, tomadas del cuerpo humano, y estableciéronse múltiples y submúltiplos de unas con otras. El pié se dividió en 12 pulgadas ó 16 dedos, el codo tuvo dos piés, la braza seis.

Fácil es de concebir la discordante anarquía que llevaba consigo semejante modo primitivo de entenderse, y sin embargo, era un inmenso adelanto. Las castas más instruidas, y sobre todo la sacerdotal, pensó en corregir sus defectos uniformando los

tipos en lo posible, y como allí donde las pasiones y el egoísmo no ceden á la razón, es menester sujetarlas por el sentimiento y por la fantasía, en todos los pueblos en cuyo seno había una clase que pugna por salir de la barbarie, procuraron los sacerdotes atribuir á determinados tipos para medir, no solo un origen superior, sino virtudes misteriosas. Por este modo y manera, hasta la superstición ha servido para civilizarnos y hacernos progresar.

Egipto es el país que ofrece los más auténticos vestigios de la antigüedad remota de sus pesas y medidas. No solo se ha demostrado la relación que existe entre las dimensiones de las pirámides y las medidas usadas todavía por los Coptos, si que algunos arqueólogos llegan hasta vislumbrar todo un sistema perfecto deducido de la naturaleza. No creemos que sea cuerdo escuchar ese entusiasmo soñador que ve en algunos adelantos de los antiguos, muy fáciles de explicar, civilizaciones superiores á las nuestras, pero tampoco negaremos que los sacerdotes egipcios, inventores por necesidad de los primeros rudimentos de la geometría, instituyeron también y generalizaron entre el pueblo un sistema de pesas y medidas, según prototipos bien relacionados, que las naciones vecinas, y sobre todo los fenicios, acudieron á imitar.

(Se continuará.)

MISCELÁNEA.

—Según se nos asegura el filon encontrado hace poco tiempo en la mina Riojana de la Sociedad Dos Mundos, se ha mejorado notablemente en la parte Norte y tan es así que la sociedad arrendataria ha contratado con el Sr. Colson una máquina de fuerza de 15 caballos para la extracción de minerales, y al efecto, se están haciendo los recortes para la instalación de dicho artefacto que creemos está ya construido.

La constancia de esta empresa y los inmensos sacrificios que viene haciendo, la han hecho acreedora á tan justo premio.

—Ya está terminada la rotura del pozo maestro de la mina Las Vacas con la galería de profundidad sobre el filon de la Re-compensa, por lo que desde luego se emprenderá la explotación del filon que hasta ahora no ha sido posible por la falta de ventilación.

—Ya se está terminando el gran pozo maestro de la mina Poderosa Envidiada (a) Chacona que alcanza 200 metros de profundidad y sobre cuyo pozo se nos asegura va á colocar una gran máquina de extracción la sociedad partidaria.

—Leemos en el Boletín de muneios. «Nos escriben de Sierra Almagrera que en la mina Valentina del barranco Pinalvo

y en el pozo nuevo maestro taladro en el segundo tiro, se ha cortado un filon de 25 centímetros de mineral acerado con molinera de bastante importancia.»

Esta noticia coincide con las que nosotros tenemos.

—A personas competentes hemos tenido el gusto de oír grandes elogios de la enseñanza que D. Joaquin Garcia está dando á varios jóvenes de esta localidad en las lenguas Francesa é Inglesa y en teneduria de libros y partida doble.

Mucho nos complaceriamos si los adelantos que éstos, consiguen sirviesen de estímulo á los que esten en circunstancias de poder necesitar de aquellos conocimientos, tan necesarios en esta poblacion, dadas sus condiciones industriales y mercantiles.

—Varios comerciantes de Cartagena han concebido el proyecto de establecer un centro de contratacion en donde se reunan para hablar de negocios mercantiles.

—Muy pronto debe principiarse á fundir la fabrica de cobre establecida en el barrio de Sta. Lucia de Cartagena.

—Dice El Avisador Cartageno.

«Desde que se estableció el impuesto de guerra, gravando los minerales de hierro, se ha paralizado la industria en esta comarca; habiéndose hecho mas sensible en Portman, que en ningun otro punto. Hoy que amenaza la miseria á todos los agricultores, como consecuencia de la sequia que venimos experimentando, es de necesidad remover los obstáculos que se opongan á la explotacion de los criaderos de hierro para dar ocupacion á nuestros campesinos, que muy pronto tendrán que abandonar sus hogares para buscar trabajo y el sustento que les niega la tierra que cultivan.»

—El número 280 del *Fomento de la produccion nacional*, que acaba de salir á luz contiene el siguiente.

Sumario:—La Paz.—Exposicion de Filadelfia: Circular.—Navegacion del Ebro.—Azucar refinado.—Algodon.—Confederacion Canadiense.—Ordenanzas de Aduanas.—Exportacion.—Precios del trigo.—Remolacha.—Plata.—Exposicion de Filadelfia.—Electricidad.—Contrabando.—«La Defensa de la sociedad».—Pozos de gas.—El tratado de Comercio.—Censo de la India.—Nueva Exposicion de Labores.—Inmoralidad en Cuba.—Exportacion de vinos para Inglaterra.—Ecos de Madrid.—Datos geográficos modernos.—Viticultura.—Revista comercial de la semana.—Bolsa.

Se suscribe en la Secretaria de la asociacion *Fomento de la produccion nacional*, Barcelona, Calle del pino, número 5.

—Dice El Avisador Cartageno:

El dueño de la mina *Presentacion legal* ha principiado una galeria que desde cerca de Portman podrá conducir al Gorguel; si todos los concesionarios de pertenencias mineras, por las que ha de atravesar, le prestan eficaz ayuda se podrá llevar á cabo una obra de grande importancia para la mineria y para los trasportes entre Portman y Escombreras.

—La *Gaceta Industrial* publica una curiosa carta del Sr. Testud de Bauregard, dando cuenta del proximo ensayo público que se va á hacer en Diippe de la aplicacion directa del vapor á los buques, suprimiendo los aparatos propulsores, hélices, ruedas y demás. Con este procedimiento, sobre el cual dicho periódico va á publicar una serie de artículos del inventor, puede hacerse una revolucion en la marina.

—A 900 expositores asciende hasta ahora el total de los inscritos para la Exposicion de Filadelfia; pero serán muchísimos más, probablemente, pues las provincias mas activas son las que hasta el presente tienen menor representacion.

—Un sabio italiano, el Sr. Vicenzo Torelli, ha inventado un instrumento, al que da el nombre de *Latitudinómetro*, que sirve para conocer el paralelo en que se encuentra un buque, aun cuando el cielo esté oscuro ó la niebla ó las nubes impidan ver los astros. Este aparato da, en todo tiempo los grados precisos de latitud.

Si la noticia es exacta, inutil es decir cuanta importancia tiene para los navegantes.

—La seccion central de la sociedad de geografia de Paris ha tenido una idea original, y es la de hacer un viaje de recreo alrededor del mundo. Sólo se admitiran 50 viajeros, y el precio de cada billete será de 20.000 francos.

—La produccion de la seda en rama en Europa ha sido el año pasado como sigue;

Italia	2.964.000 kilos
Francia	600.000 »
Grecia, Turquía, Caucazo	575.000 »
España	200.000 »
Ademas recibido de China	3.401.000 »
Del Japon	707.000 »
De la India	462.000 »

Total 8.909.000 »

—El banco de Londres y San Francisco en California ha aumentado su capital social de tres millones de pesos, á cinco.

—La mina *Consolidated Virginia* en el Estado de Nevada (California), ha producido en oro y plata en los últimos nueve meses la enorme suma de 13.531.609 pesos.

—En la propiedad del general Vallejo, en el Condado de Sonoma, existe un árbol eucaliptus que mide 1321 pies de altura; puede pasar como una de las maravillas de aquel pais.

—He aqui algunas noticias relativas al Estado de Antioquia.

La cámara de plomo de Medellin ha producido hasta ahora 1.304 libras de ácido sulfúrico de 5 hasta 50 grados.

La acuñacion en la casa de moneda ascendió en los años 73 y 74 á pesos 174.016.90.

En los años transcurridos del presente siglo, el valor del oro extraido de los minerales de Antioquia es poco más ó menos

de pesos cien millones; como diariamente se perfecciona el sistema de explotacion y se aprovecha el uso de máquinas para el objeto, es evidente que la produccion de este metal será en mayor proporcion de hoy en adelante.

La exportacion de metales preciosos del Estado en los años de 69 á 73 fue: oro, 8.585.247.095; y plata 1.346.907.740 mls. Las minas denunciadas y tituladas desde 1865 á 1874, son 2783 y 1251 respectivamente.

En 1873 se denunciaron 262 minas y se expidieron 168 títulos, y en 1874 se denunciaron 226 y se expidieron 69 títulos.

MERCADO MINERO.

Accion del partido de San Agustin en el barranco Jaroso á 1000 pesetas.

Iden propiedad, Mi Tesoro (Casa de las Vacas) barranco Simas 2750 pesetas.

Iden Juanita barranco Pinalvo 250 pesetas. Iden partido Campo Hermoso del Frances 500 pesetas.

Iden propiedad Potosí en el Candongo 2500 pesetas.

Iden Los Remedios del Candongo 250 pesetas.

Iden de 210 en La Iberia de las Herrerias 1250 pesetas.

Iden Felicidad descubierta (a) San Juan Evangelista del Jaroso 550 pesetas.

Iden San Francisco de Paula, en la Cuesta del Capitan 1000 pesetas.

Iden partido en Riqueza Positiva del Frances 1000 pesetas.

Id. de la propiedad en San Agustin del Joroso en 8000 pesetas.

Id. de los Remedios de las Herrerias á 1000 pesetas.

Id. Maria del Mar de las Herrerias á 375 pesetas.

Id. de partido Liga Italiana en Sierra Almagrera á 1725 pesetas.

Id. Sociedad Esperanza de las Herrerias 5000 pesetas.

Id. de partido de La Valentina 1000 pesetas.

CORREDURIA DE NÚMERO

DE

P. RAMON GARCIA CAMACHO.

Precios á que han sido cotizadas diferentes acciones de mina, cuyas trasferencias pasaron ante mi desde el 1.º al 15 del corriente.

Reales.

En las Herrerias.

Accion de propiedad en La Vecina á 4500

En Almagrera.

Accion de propiedad en La Amistad á 6000

Id. de partido en La Discordia á . . . 2000

Id. id. en Santa Rita á 2500

En Bierra de Cadór.

Acciones de propiedad en La Bendicion

de Cristo á 4000

En las Viboras.

Acciones de propiedad en La Pastora á 3000

Id. id. en La Purisima á 200

Id. id. en La Virtudes á 4500

Id. de partido en El Picador á . . . 1000

Id. id. en La Escuadra á 500

Id. id. en La Otra á 500

En la misma Correduría se ofrecen á la venta las acciones de mina siguientes.

En las Herrerías de Cuevas.

Acción de 200 en la mina Esperanza.
Id. de 100 en el partido de la misma.
Id. de 200 en la Equivocada.
Id. de 100 en la Providencia.
Id. de 200 en el Cármen.
Id. de 200 en Tesoro Imperial.

En Sierra Almagrera.

Acción de 200 en La Oportuna del Jaroso.
Id. en Tres Amigos del Francés.
Id. de 100 en el partido Tres Conserjes del barranco Fernandez.
Id. de 100 en Llegué á tiempo del barranco Yegüero.
Id. de 100 en la galería socabon Numancia de la Piedra del Mediodía.
Id. de 100 en el Patrocinio (a) Arrieros en la cumbre que separa los barrancos Jaroso y Hospital de Mar.
Id. de 200 en Santa Teodosia del Jaroso.
Id. en Angelina, Castañiva y Observación á Castañiva del Francés.
Id. de 200 en los Angeles del barranco Hospital de Mar.
Id. en el partido de San Cayetano del Jaroso.
Id. en el de la mina El Sol, del Pinalvo de Tierra.
El Registro completo titulado Los Cuatro Amigos, que consta de 6 pertenencias y una demasia, y esta lindando en el barranco de la Instancias, situado por N. Cármen Segundo; M. La Luz; P. Veinte de Julio y La Rafaela, y L. Potosí Americano.

En término de Olula del Rio, acciones de propiedad en la mina Virgen del Cármen.

DISPOSICIONES OFICIALES.

SOLICITUDES DE REGISTROS MINEROS ADMITIDOS EN LA SECCION DE FOMENTO DE ESTA PROVINCIA.

9209. El 22 de Octubre D. José Manzanera registró 6 pertenencias que titula Mi Rafaela y Joaquín en la Balsa nueva de Presidio.
9227. El 28 D. Manuel Haro pidió 12 en el cerro de los Rodriguez, de Bedar, con el nombre de El Camino Nuevo.
9198. Por D. Luis Giménez Cano se solicitó el 18 de id. 4 con el de El Enlace, en tierras de Miguel Morales, parage de la Ballabona, término de Antas.
6236. El 22 de Marzo de 1873 solicitó D. Pedro Ortiz 12 con el título de Carlos Siete en el cerro de la Cruz de Nijar. Se le admitieron el 30 de Octubre último.
8208. El 21 de Octubre D. Feliz Ramirez registró 30 que titula El Aviso en la cuesta blanca de Bedar.
9218. El 25 D. José Sanchez 36 con el nombre de Santa Regina en las vertientes S O del cerro de los pinos, jurisdicción de Cuevas.
9222. El 26 el mismo otras 18 con el de La Invariable en el cerro bajo de los Pinos de Cuevas.
9229. El 28 D. Rafael Moreno 12 con el de La Salvacion en los cabezos pelados de Vera.

9233. D. Fernando Garriguez solicitó el 29 de Octubre 8 con el título de Alerta en las caídas de la piedra bermeja de Tijola.

9236. D. Francisco de B. Ramirez en id. 6 con el de La Zorra en el llano de la balsa nueva de Berja.

9237. El mismo en id., otras 6 con el de Malta en el mismo sitio y término.

9238. D. José Rodriguez el 30 pidió 6 con el de Los Tres Amigos en las cantaras del pantano de Nijar.

9207. El 20 D. Miguel Meza 16 con el de El Trágala en el rincón de Soriano de Tabernas.

9231. El 28 D. Antonio Talavera 12 que nombra El Jazmin en el almendral de Gergal.

4278. El 22 de Julio de 1870 D. Feliz Ramirez solicitó una demasia para la mina Luna Segunda del barranco de la Torre, término de Cuevas: cuyo espacio franco existe entre dicha mina y nuestra Señora del Cármen y Soledad, Paquita y su demasia. Boletín y República Romana y Garibaldi.

9244. El 2 de Noviembre D. Francisco Martinez Lopez solicitó 12 con el nombre de La Trinidad en la loma de Perez, Pilar de Jaravía.

9245. D. Carlos Vasserot 15 con el de Remiendo en el barranco de los abriguicos, sierra de Almagro en Cuevas.

9246. En id. D. Francisco Campana 12 que nombra San Antonio en el peñón de Alboloduy.

9234. El 4 D. Manuel Asensio Garcia 6 tituladas San Juan en el risco del pueblo de Nijar.

9216. El 23 de Octubre D. M. Godoy 12 que llama La Fiebre Amarilla en la piedra bermeja de Tijola.

9220. El 26 D. Eduardo Perez 12 nombrándolas Trinidad y Adela en los cameros de Dalías.

Con fecha 26 del pasado se declaró ejecutoriado por el Sr. Gobernador civil el decreto de 15 de Diciembre de 1873, que caducó las concesiones EL MAS LIGERO y EL MAS LISTO, por resultar probado su abandono del registro hecho sobre las mismas con el nombre de EL COMETA, n.º 5200, del término de Nijar, paraje cerro del Garbanzal, barranco oscuro, declarándose franco y registrable el terreno que constituyeron dichas minas.

Con la misma fecha declaró sin curso y fenecido el expediente de registro nombrado EL COMETA, n.º 5200, sito en el cerro del Garbanzal, barranco oscuro, término de Nijar, por no haber deducido su registrador las reclamaciones oportunas.

También con fecha 23 de Octubre se declaró ejecutoriado el decreto de este Gobierno de provincia, fecha 7 de Enero del corriente año, que declaró caducada la mina AURORA, del término de Nijar, por resultar probado su abandono del registro hecho en su terreno con el nombre de CARLOS SIETE, n.º 6236, se ha declarado con esta fecha franco y registrable dicho terreno, con arreglo al artículo 68 de la ley.

Anuncios.

Por el Juzgado Municipal de esta Villa y para cumplir la sentencia que ha dictado en juicio verbal, se anuncia la venta en pública subasta

que tendrá lugar en su sala de audiencia á las once de la mañana del día 20 de Diciembre proximo, de la primera mitad de la acción número 94 de las 200 de que consta la Sociedad especial minera Poderosa Envidiada antes Chacona, perteneciente á los hijos y herederos de Marcos Molina y Maria Jordan, estimadas por peritos en 625 pesetas.

SOCIEDAD DE PARTIDO

RIQUEZA POSITIVA

MINA FELICIDAD.

La Junta general reunida ha tenido á bien oír el artículo condicion octava de la escritura de partido en que escluye de esta sociedad á todos los morosos en sus pagos en el término de 15 días, en consideración á varios socios y haber acudido amistosamente en reclamación de dicho reparto, se ha acordado que se anuncien los socios morosos en el periódico EL MINERO DE ALMAGRERA dándoles de término 8 días á contar desde la fecha, y de no pagar desde luego sin otro aviso se les escluirá de dicha Sociedad.

Socios Morosos.

Pedro Santiago Cortes con 3 acciones y media.

Pascual Lopez Alonso 2 id.
Isabel Garcia Garcia 1 id.
Juana Martinez Pelegrin 1 id.
Juan Pedro Redondo 2 id.
Maravillas Martinez 1 id.
Andres Campoy Ponce media id.
Juan Gonzalez Flores 1 id.
Isabel Gonzalez Navarro media id.
Josefa Collado 5 y media id.
Antonio Duran Lacasa 2 id.
Fernando Simon Cano 1 id.
Antonio Boraza Garrido 1 id.
Francisco Ferrer Segura 1 id.
Francisco Baron Baños 25 id.

Al mismo tiempo se dispuso se diesen por nulas todas las acciones cuyas láminas viejas no se presenten al cange de las láminas nuevas que obran en la secretaría casa de D. José de Fálces en el término de 15 días.

Y en cumplimiento á lo acordado se hace la presente inserción.

Cuevas 1.º de Diciembre de 1873.

EL PRESIDENTE:

Francisco Martinez.

Imp. de S. Campoy